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时间 1月 6日，热刺队在主场以 2∶0
战胜布伦特福德队，率先挺进英格兰联
赛杯决赛。这场比赛的一个看点是孙兴
慜又进球了，这是他登陆欧洲足坛以来
踢进的第150个进球。

与此同时，朝鲜球星郑大世接受媒
体采访时谈起往事，当年他和孙兴慜都
曾在德甲效力，如今两人的境遇截然不
同。已经转投日本 J2 联赛球队的郑大
世对此表示：“孙兴慜在汉堡队踢球的时
候，我也在德国，当时我认为我们是同等
水平的，然而后来就完全不一样，他现在
就如同‘足球之神’。”

按照国际转会市场的估算，目前孙
兴慜的身价达到9000万欧元，创下亚洲
球员的新纪录。他凭借越来越出色的发
挥，从汉堡队、勒沃库森队到热刺队，效
力的球队水平越来越高。现在孙兴慜则
吸引了皇马的目光，主教练齐达内点名
要求球队买入这位韩国球星，皇马向热
刺报价7000万欧元，但估计很难打动热
刺队主教练穆里尼奥，穆里尼奥仍然需
要孙兴慜摧城拔寨。

当然，一个球员的职业生涯不可能
一帆风顺，在面对挫折和压力的时候，在
经历环境变化的时候，强大的精神力量，
是一个球员能够走得更高更远的保障。
可以说，孙兴慜通过自己的努力，让欧洲
足坛对亚洲球员进行重新定义。

孙兴慜何以赢得欧洲足坛认可

150个进球诠释了成长轨迹
本报记者 黄 岩

连续两周，国内短道速滑赛事
吸引了人们眼球。从全国锦标赛
到全国冠军赛，国家短道速滑集训
队队员时隔 8 个月后在赛场亮
相。长时间未参加大赛，一些运动
员的状态有所起伏，这属于正常
现象。与此同时，赛场上涌现出不
少有竞争力的新面孔，令人欣慰。

由于 1000 米、1500 米等长距
离比赛的赛制发生改变，提高了比
赛的激烈程度。以往的长距离比
赛，小组赛前两名出线，有竞争力
的运动员往往采用先跟随滑行、最
后时刻发力的战术，令比赛看起来
略显乏味。修改后的规则，半决赛
前只有小组第一名确保出线，小组
第二要和其他小组选手比较成
绩。这就迫使运动员提高速度，在
高速滑行中发挥技战术，从而大大
提高了比赛的观赏性和锻炼价值。

在这两周的比赛中，女运动员
中表现最出色者当属将满25岁的
徐爱丽。从全国锦标赛到全国冠
军赛，徐爱丽连续拿下了1000米冠
军，并且还收获了全国锦标赛女子
全能冠军和全国冠军赛 500 米冠
军。在冠军赛的 1000米 A组决赛
中，还剩4圈，徐爱丽便冲到首位采
用领滑战术，可谓信心十足。

与徐爱丽年纪相当的郭奕含
在两站比赛的个人项目中收获 1
金 1 银 1 铜，展现出比较稳定的状

态。在平昌冬奥会上获得银牌的
李靳宇也走出了伤病困扰，拿到了
全国锦标赛 3000 米冠军，又接连
在全国锦标赛和全国冠军赛中拿
到1500米项目的铜牌。

回顾中国短道速滑的冬奥会
征程，大部分金牌由女队队员夺
得，但在平昌冬奥会上，女队队员
没有金牌入账。目前来看，女队整
体实力有所回升，范可新、韩雨桐、
曲春雨、徐爱丽、李靳宇、张楚桐等
老队员和小将良性竞争，有望改写
近几年在国际大赛中竞争力下滑
的局面。

男队方面，在全国冠军赛战胜
了武大靖的于松楠还拿到了全国
锦标赛1000米冠军和500米季军，
孙龙在全国锦标赛摘得男子全能
冠军，朱祎玎在全国冠军赛打破
1500 米全国纪录，在洛桑青奥会
摘得奖牌的张添翼在这两周的比
赛中多次登上领奖台。

值得一提的是，全国冠军赛男
子5000米接力项目，王鹏宇、张添
翼、孙龙和朱祎玎四位 00 后的组
合力压武大靖、韩天宇、任子威、安
凯组合获胜。中国男子短道速滑
名将不少，过去几年阵容相对稳
定，通过这次全国锦标赛和全国冠
军赛，我们多次看到 00 后选手挑
战名将的场景，这对中国短道来说
是件好事。

名将依旧出色 小将挑起大梁 女队实力回升

短道速滑赛场亮点多
本报记者 黄 岩

经过 4 天的“小长假”，CBA 常
规赛将于 1 月 7 日重燃战火。11
时，也就是经过短暂休赛期之后的
第一场比赛，辽宁男篮将登场亮相，
对阵12天之前碰过面的山西队。

在积分榜上，山西队以11胜12
负暂居第九位，但富兰克林的缺阵
对山西队是非常沉重的打击。自从
2020 年 12 月 12 日在对阵北京队的
比赛中被王骁辉撞伤离场后，富兰
克林一直未能回到赛场上，据悉他
现在已经离开诸暨赛区，归期未
定。作为应急预案，山西队签下里

卡多·雷多作为第三外援，但截至记
者发稿时，CBA公司官方的外援注
册名单中还没有出现里卡多·雷多
的名字。这意味着 7 日的比赛，山
西队仍将只有莫兰德一名外援。

2020 年 12 月 26 日辽篮与山西
队本赛季首次交锋时，两队的阵容
都不完整，山西队的富兰克林上不
了场，辽宁男篮主力中锋韩德君也
作壁上观。最终，辽篮以 125∶110
击败对手。在那场比赛中，控制住
内线成为辽宁男篮取胜的关键，在
没有大外援的情况下，辽宁男篮在

篮板球上实现了对山西队的压制，
那也是韩德君缺阵期间辽篮为数不
多的取得篮板球优势的比赛。

7 日与山西队的比赛，内线仍
会是双方争夺的焦点。在上一轮面
对浙江稠州队时，韩德君火线复出，
得到 20 分、8 个篮板。不出意外的
话，本场比赛韩德君还会出场，但大
概率还是作为朱荣振的替补。

在韩德君缺阵的几轮常规赛，
朱荣振的表现可圈可点，已经可以
视为一名合格的轮转内线，也让辽
宁男篮不必在比赛中过多地消耗韩

德君。缺少富兰克林，山西队的外
线很难与辽篮抗衡。更何况辽宁男
篮阵中还有一个变数，那就是郭艾
伦。在没有进入伤病名单的情况
下，郭艾伦已经缺席两场比赛，此役
能否登场还属未知。

如果辽篮内线能够压制住山西
队内线，那么无论郭艾伦是否出场，
辽宁男篮都有望取得胜利。

单外援作战影响山西队战力

辽篮有望复制上次获胜模式
本报记者 李 翔

CBA最前线

原八一男篮全明星内线付豪加
盟辽宁男篮万事俱备，只欠官宣！

1月6日，记者从辽宁男篮俱乐
部获悉，付豪与辽宁男篮俱乐部就
加盟一事达成协议。为保持状态，
付豪已经开始随辽宁男篮预备队在
沈阳训练，只等中国篮协公布原八
一男篮队员转会规则，并且在CBA
公司完成注册，付豪就将正式成为
辽宁男篮一员。

付豪是沈阳人，母亲是曾帮助
中国女篮夺得世锦赛和奥运会双料
亚军的原八一女篮主力队员展淑
萍。有了母亲的遗传基因，付豪从
小就展现出很好的篮球天赋，年仅
18 岁便随八一队征战 CBA 联赛。
最新的国内球员数据显示，23岁的

付豪身高为2.07米。
2015-2016 赛季，18 岁的付豪

在八一队开启职业生涯，在自己的
处子赛季，交出场均 12分、5.9个篮
板的数据。2019-2020 赛季，在主
力中锋邹雨宸缺阵的情况下，付豪
几乎以一己之力撑起八一男篮内
线，打出了场均 19分、9.5个篮板的
数据，入选了全明星阵容。其中在
主场与辽宁男篮的比赛中，付豪得
到了36分，给辽宁球迷留下了深刻
印象。

辽宁男篮与付豪的联系可以追
溯到 3 个赛季以前，当时八一男篮
有意邀请赵继伟和韩德君代表八一
男篮参加武汉军运会，辽宁男篮俱
乐部对此非常支持，同时也希望付

豪可以以租借形式代表辽宁男篮打
CBA联赛，双方基本达成一致。不
料，在2018-2019赛季，赵继伟和韩
德君先后受伤，此事也就没了下文。

随着本赛季八一男篮退出职业
联赛，付豪加盟辽宁男篮迎来转
机。据了解，本赛季之初，付豪就与
辽宁男篮俱乐部负责人在沈阳进行
了多次接触，不过，原八一男篮的队
员到底是集体加盟富邦集团组建的
球队下赛季征战 CBA，还是成为自
由球员，抑或以“倒摘牌”形式加盟
其他球队，当时没有定论，付豪与辽
宁男篮俱乐部的接触并没有实质性
进展。

随着时间的推移，原八一男篮
队员基本以自由球员身份敲定下

家，付豪也终于与辽宁男篮俱乐部
达成协议，只待中国篮协公布相关
政策后完成注册。而由于此前长时
间无法参赛，付豪一直在沈阳进行
单独训练。如今加盟辽宁男篮在
即，为了尽快恢复状态，他开始与辽
宁男篮预备队进行训练，期待早日
出战。

需要指出的是，尽管目前看来
付豪接近加盟辽宁男篮，但不到
CBA 公司官方公布注册信息的那
一刻，都不能称为尘埃落定。而且，
加盟其他球队的原八一男篮球员本
赛季能否参加比赛，CBA各家俱乐
部还没有形成统一的意见。因此，
付豪即便顺利加盟，他在辽宁男篮
的首秀恐怕也要等到下赛季。

一波三折 付豪选择加盟家乡球队

辽篮内线将迎来全明星球员
本报记者 李 翔

山西VS辽宁导视
DAOSHI

今日11时

辽宁卫视体育频道直播

1月6日，热刺队球员孙兴慜（左）在比赛中带球突破。 本版照片由新华社提供

上图：徐爱丽
（左一）以1分33秒
809 的成绩夺得女
子1000米冠军。

下图：小将于
松楠以41秒045的
成绩获得男子 500
米冠军。

中国足球开始限薪，并不意味
着对国外名帅失去了吸引力。1月
6日，北京国安队确定了新任主教
练——53岁的克罗地亚人比利奇。

北京国安俱乐部在官宣公告
中写道：“比利奇先生在执教中战
术丰富多变，临场指挥富有激情，
其所带领的球队有较强的侵略
性。这样的执教风格，再加上比利
奇喜爱摇滚乐，他也被球迷们称为

‘摇滚主帅’。”北京国安队球迷也
为之欣喜，认为比利奇是难得的匹
配球队气质的主教练。

在球员阶段，比利奇担任过克
罗地亚国家队队长，带领球队夺得
1998世界杯季军。球员时代的比
利奇司职中后卫，球风硬朗，最出

名的举动就是在1998年世界杯半
决赛中让法国队防守核心布兰科
吃到红牌从而错失决赛。

退役后，比利奇在 2006 年成
为克罗地亚国家队主教练。在比
利奇率领下，克罗地亚国家队在
2008年欧洲杯上一鸣惊人。当时
克罗地亚队的主题曲《疯狂燃烧》
由该国一支摇滚乐队演唱，乐队的
吉他手不是别人，正是时任球队主
帅比利奇。虽然克罗地亚队遗憾
地没能闯入四强，但比利奇作为

“摇滚主帅”却火了一把。不过，相
比执教国家队的辉煌，比利奇执教
俱乐部球队的战绩并不太出色，能
否真正得到北京国安队球迷认可，
还需要用成绩说话。

中超洋帅又添新面孔
本报记者 黄 岩


